

## PRESSEINFORMATION

### Rahmenprogramm

#### Ich muss mich erst mal sammeln

#### Jakob Lena Knebl, Markus Pires Mata und die Sammlungen des Hessischen Landesmuseums Darmstadt

#### Tandemführung Kunst und Kultur trifft auf Natur

#### mit Anika Manthey, M.A., Wissenschaftliche Volontärin Kunst und Michaela Kurbel, Präparatorin

Sehr geehrte Medienvertreter\*innen,

zwei Expertinnen in ihrem jeweiligen Fachgebiet begleiten die Teilnehmerinnen und Teilnehmer am Mittwoch, 5. Februar 2025, 18.30 Uhr, im Tandem durch die aktuelle Sonderausstellung »Ich muss mich erst mal sammeln«, die wie eine moderne Kunst- und Wunderkammer anmutet.

Knebl und Pires Mata wurden eingeladen, aus den universalen Sammlungen des Hessischen Landesmuseums Darmstadt eine persönliche Auswahl zu treffen und diese mit eigenen Werken in einer großen Rauminstallation zu inszenieren. Die Ausstellung im Großen Saal wird dadurch zu einer einzigartigen sinnlichen Erfahrung.

Anika Manthey, wissenschaftliche Volontärin und kuratorische Assistentin dieser ungewöhnlichen Präsentation des Künstler\*innen-Duos Jakob Lena Knebl und Markus Pires Mata, gibt Einblicke in das Gesamtkonzept. Sie beantwortet u. a. die Frage, wie diese überaus skurrile Mischung aus kunst-, kultur- und naturgeschichtlichen Objekten aus den reichen Beständen des Museums zustande gekommen ist und welche Rolle dabei die präparierten Tiere spielen, die in jeder Installation vertreten sind.

Michaela Kurbel, zoologische Präparatorin, hat genau diese Präparate, auch Dermoplastiken genannt, mit ausgewählt und eigens für diese Ausstellung aufbereitet. Einige von ihnen schlummerten viele Jahrzehnte im Depot. Wie viele Fähigkeiten und Erfahrungen in ihrer Profession nötig sind, berichtet sie aus erster Hand. In diesem Zusammenhang klärt sie auch die irrtümliche Redewendung vom »ausgestopften Tier« auf.

**Eintritt:** 12 Euro/ ermäßigt 8 Euro zzgl. 2 Euro Führungsgebühr, max. 20 Teilnehmer\*innen, Teilnahmetickets online buchbar [www.hlmd.de](http://www.hlmd.de) oder an der Museumskasse erhältlich

Das **Bildmaterial zur Ausstellung** finden Sie zum kostenlosen Download in unserem Pressebereich: <https://www.hlmd.de/de/presse/aktuell/aktuell/pressebilder-zur-ausstellung-ich-muss-mich-erst-mal-sammeln>

Für Rückfragen stehen wir Ihnen gern zur Verfügung.

Über einen Hinweis in Ihrem Medium freuen wir uns.

Yvonne Mielatz-Pohl  
Leiterin Presse- und Öffentlichkeitsarbeit  
Hessisches Landesmuseum Darmstadt  
Friedensplatz 1  
64283 Darmstadt  
Fon : +49 (6151) 3601-300  
E-Mail: [yvonne.mielatz-pohl@hlmd.de](mailto:yvonne.mielatz-pohl@hlmd.de)